

2月には、首都圏を中心に全国各地で大雪に見舞われ、路面の凍結・着雪による交通障害や生活物資が届かないという大変な雪害が発生しましたが、みなさんは大丈夫でしたでしょうか？

害の影響を受けてしました。

セミナー講師の業務は、関係者の方々のご尽力もあり、無事に終了することが出来たのですが、帰り

どこにでもクレーマー

欠航の仙台空港で怒鳴り散らして



各線も動かない状況で、天気の回復を待つためにもう一日延泊せざるを得ない状況になつて、その後の業務日程を大幅に変更しなけれ

ばいけなくなり、いろいろな方々に迷惑をおかけしてしまいました。自然の力には勝てないので仕

た。自然の力には勝てないので仕方がないことだと思うのですが、天気が大荒れした日がセミナー講

習日は大雪になりもう一泊のハメに

私は、仙台で開催された回胴遊商東北支部でのゴト犯罪対策セミナー講師のお仕事が、この交通障

仕事はこなしたが翌日は大雪になりもう一泊のハメに

私は、仙台で開催された回胴遊商東北支部でのゴト犯罪対策セミナー講師のお仕事が、この交通障

害の影響を受けてしました。私にとって不幸中の幸いでした。

もし、「講師の依頼を受けた私自身が会場に行けない」という状況が発生したら、ということを想像しただけで恐ろしくなり身震いします。今回のように天気が荒れて飛行機が飛ばないということはあるを得ない状況になつて、その後の業務日程を大幅に変更しなければいけなくなり、いろいろな方々に迷惑をおかけしてしまいました。自然の力には勝てないので仕

た。自然の力には勝てないので仕方がないことだと思うのですが、天気が大荒れした日がセミナー講師のお仕事の際には必ず前日移動でスケジュールを組んで、万が一の状況にも対応できるように万全を期して、主催者や受講者の方々に迷惑をかけることのないよう

に注意を払っております。

並んでいたのですが、どこにでも常識の無いお客様はいるものです。航空チケットを変更するために並んでいる人達は、当然みなさんそれぞの事情を抱えた上で、自分の順番を大人しく待っていたはずです。

その行列を横目に、大声で航空会社のスタッフさんに怒鳴り散らしているお客様がいらっしゃいました。いわゆるクレーマー客と呼ばれる人種なのでしょうね。天気が荒れて飛行機が飛ばないという状況を、航空会社のスタッフに怒鳴り散らしても何の解決にもなりませんが、その理不尽な文句を大声

「エウレカ2」に一斉攻撃組織的な犯行の不気味さ

31

ゴトに勝つ 高石隆一

文句を言うクレーマー客が現れる

ケースもあり、その対応に苦慮した方もいらっしゃることでしょう。



接客業では日常 言いたいだけの人は 真剣に聞けばOK

私が以前勤めていた会社での業務として、接客業のサービス向上に関するプロジェクトに参加したことがあります。その際に検証し判明したのですが、クレーマー客はその目的によりいくつかに分類することが出来ます。

ひとつ目は、虫の居所が悪くてとにかく文句を言いたいだけというパターンです。このパターンは簡単に解決されるパターンになります。その解決方法は、ずばり！お客様のクレームを真剣に聞くという方法です。文句を言いたいだけなので、文句を言えばそのお客様はスッキリするのです。しかし、ただ聞けばいいとのいうのではなく真剣にお客様の言葉に耳を傾けて状況に合わせた相槌をすることが重要で、いわゆる聞き上手になることが1番の解決方法になります。

ゴトへの対応も毅然とした態度が要求されます。その質問がありましたが、「毅然」という言葉を辞書で引いてみると、「意志が強くしつかりとして、物事に動じないさま」と書いてありますが、ただ単に強気な態度をとるだけではダメです。さまざまな知識と法令などで理論武装した上で、企業としての信念に基づいた強い意志を持って物事に取り組むことが「毅然とした態度」になるのだと私は思つております。いろいろなところで発生した様々な出来事の対応事例を、この連載でみなさんにお届けすることができます。重要な知識になるものと考えております。



下心ある客には 動ぜず意志強く 毅然とした態度で

その対応方法として、理不尽な

要求には絶対に応じないというこ

とが重要で、一度でも理不尽な要求に応じるとドンドン要求がエスカレートしてくるので、謝罪する

迅速な対応に感心 ユニバーサルEの 対策室はアクティブ

前号でお伝えした山佐のクレ満クンですが、その後の被害情報が上がってきていないのが不気味な状況です。嵐の前の静けさなのか、それとも深く静かにバレないよう

に上手に暗躍しているのでしょうか？ゴト師が逃走する際に落としていた山佐のクレ満クンの画像

クレームの内容とその対価として求めてくる条件にズレがあることが多い、無理矢理論点をズラして非常識な謝罪を要求してきます。

でしよう？との質問がありました。

「毅然」という言葉を辞書で引いてみると、「意志が強くしつかりとして、物事に動じないさま」と書いてますが、ただ単に強

気な態度をとるだけではダメです。さまざまな知識と法令などで理論武装した上で、企業としての信念に基づいた強い意志を持って物事に取り組むことが「毅然とした態度」になるのだと私は思つております。いろいろなところで発生した様々な出来事の対応事例を、この連載でみなさんにお届けすることができます。重要な知識になるものと考えております。

(株)山佐の遊技機に仕掛けるクレ満クン



前号でユニバーサル系スロットのクレ満クン被害についてお伝えしましたが、寄稿して発刊されるまでのタイムラグの間にメーカーから対策部品の提供が始まりました。過去に例を見ないとても迅速な対応であって、これはとても歓迎すべきメーカーの対応姿勢だと思います。

実は、株式会社ユニバーサルエンターテインメントの開発本部は、セキュリティ対策室という部



◀エウレカセブン2

**担当刑事さんと
立件に努力したが
「非協力」のケースも**

他の遊技機メーカーさんでもセキュリティ対策に関する部署を設

置があって、自社の製品でゴト被害が発生したという情報があつた場合に、すぐに情報収集し、検証し、その対応方法を検討するというのです。セキュリティ対策室の室長の方は、とてもスピーディーでアクティブな対応を実践しており、なにかあれば日本中どこにでも駆けつけて問題を解決する為の活動をしていらっしゃいます。弊社のような地方で活動している小さなセキュリティ会社の意見にも、しっかりと耳を傾けて頂ける懐の深さに感動しました。

**針金刺さつていて
お客様からの通報
3人組があわてて**

「パチスロ攻殻機動隊S.A.C.」や「パチスロ化物語」でセルゴト被害が相次いでいるサミー系スロットですが、筐体内部構造が同一であるサミー「パチスロ交響詩篇工ウレカセブン2」でも新たにセルゴト被害の発生が確認されました。当該遊技機を狙ったセルゴトは、2月11日頃から関東や東北を中心の一斉に発生し始めたという、意味深な発生の仕方で組織的に犯行が仕組まれているような不気味な感じがして、まるで2月11日が「パチスロ交響詩篇工ウレカセブン2」のゴト手口解禁日であるかの如く、あちこちからゴト被害情報が飛び込んできました。

**左上部にセル挿入し
電子機器を接続して
「マンドを大量送信**

別の店舗での被害事例では、「パチスロ攻殻機動隊S.A.C.」のセルゴトと同様にサブハーネスの主基板側のコネクタ周辺から多数の傷が見つかりました。これらの傷から、手口は筐体左上スピーカーからセルを挿入し、挿入したセルをサブハーネス主基板側のコ

置しているところもありますが、捕まえたゴト師を送検するために某メーカーのセキュリティ対策室の方に協力を依頼したところ、満足な協力を得ることが出来ずに検察が送検を諦めてしまったということも悔しい思いをしたことがあります。数年前に所轄の刑事さんと協力して、立件するため一生懸命に努力して証拠固めや検証結果などすべてお膳立てしたのですが、裁判になつた際にスロットの仕組みやゴトの仕組みを証言するのはメーカーのセキュリティ担当の方にして欲しいとその時の担当検事さんが言い出したので、弊社のお手伝いは途中で終わり、刑事さんが某メーカーのセキュリティ担当の方に協力依頼をしたところ、資料を出すことはできるが裁判では証言できないと断られて、所轄の刑事さんの努力は無駄になってしまった。そんな悔しい経験から、遊技機メーカーさんのセキュリティ対策室というものは片手間で面倒なことには非協力的なところだとイメージしていたのですが、それは最初に出会

ったメーカーのセキュリティ対策担当の方が、たまたま非協力的であつただけであつて、すべてのメーカーのセキュリティ対策担当が片手間で非協力的では無いということがだと認識を改めました。

壁役・実行犯・壁役といふように並んで着席していたのではないかと思われます。実行犯と思われる不審者が着席していた「パチスロ交響詩篇工ウレカセブン2」を調べてみると、筐体左上のスピーカーに針金状のセルが刺さっており、液晶左上部には鉄板状のセルが刺さっている状況が確認されました。

る店舗で発生した事案では、お客様から遊技台に針金が刺さっているとの通報があつて、ホールスタッフが当該台に向かつたところ、怪しい3人の男が一齊に退店していったとのことでした。3人は横並びに座っていたとのことから、壁役・実行犯・壁役といふように並んで着席していたのではないかと思われます。実行犯と思われる不審者が着席していた「パチスロ交響詩篇工ウレカセブン2」を調べてみると、筐体左上のスピーカーに針金状のセルが刺さっており、液晶左上部には鉄板状のセルが刺さっている状況が確認されました。

